Stuttgarter Multimedia Bibel. Verlag Katholisches Bibelwerk / Deutsche Bibelgesellschaft, Stuttgart 2004. 2 CD-ROMs, € (D) 50,-/€ (A) 56,-/sfr 84,-

Die Stuttgarter Multimedia Bibel ist eine faszinierende Zusammenstellung einer Fülle von Material zur Heiligen Schrift. Auf zwei CDs (1,4 GB Material; Vollinstallation auf Festplatte möglich) befinden sich u.a. die Lutherbibel (1984), die Einheitsübersetzung (1980) und die Gute Nachricht Bibel (1997), die Einleitungen der Stuttgarter Erklärungsbibel, das Kleine Stuttgarter Bibellexikon, ein thematisches Lexikon zu biblischen Begriffen, ca. 850 Farbfotos zur Lebenswelt der Bibel, über 30 interaktive farbige Karten, eine Zeitleiste zu AT und NT. ein Bibelguiz mit 999 Fragen (erweiterbar). ca. 60 Minuten vorgelesene Bibeltexte, ca. 60 Minuten Video-Material zu einzelnen biblischen Geschichten (z.B. David und Goliat: Rut und Boas; Jesus, der Pharisäer und die Prostituierte) u.a.m. Alle Medien sind miteinander vernetzt, alle Texte sind durchsuchbar. Die drei Übersetzungen können parallel nebeneinander angezeigt werden. der Textexport in eine Textverarbeitung ist problemlos möglich. Querverweise sind mit einem Mausklick sofort neben dem eigentlichen Bibeltext zugänglich. Für die persönliche Bibellektüre gibt es ein Kalendermodul, das zum jeweiligen Tag automatisch die vorgeschlagene Bibelstelle aufschlägt.

Für Lehrende (in Schule, Hochschule, Erwachsenenbildung, Jugendarbeit) oder Leiterinnen und Leiter von Bibelkreisen ermöglicht ein Tour-Editor (in Anlehnung an das bekannte Programm PowerPoint), die enthaltenen Materialien (Texte. Strichzeichnungen, Karten) zu eigenen "Touren" (Präsentationen) zusammenzustellen. So können sehr komfortabel Vorträae. Prediaten. Einführungen zu biblischen Themen und Stellen mit Anschauungsmaterial aufgewertet werden - man braucht "nur noch" ein Projektionsgerät (Beamer). Falls man lieber mit einem eigenen Präsentationsprogramm oder mit herkömmlichen Folien arbeiten möchte, ist der Export der Texte Bilder und Karten über eine Kopierfunktion (zum Einfügen z.B. in Word) problemlos möglich. Das Programm ist leicht zu installieren und sehr einfach zu bedienen. Man muss nicht lange suchen, um zur gesuchten Funktion (z.B. Inhaltsverzeichnis anzei-Vergrößern, zurück, Kopieren, Drucken usw.) zu kommen. Gerade weil das Programm so leicht zu bedienen ist, kann es auch für "spontane" Darstellungen des Bibeltextes, der Erklärungen, der Fotos und Karten verwendet werden - man findet sehr leicht das Gewünschte. Ist die Schrift des Bibeltextes für das Lesen am Bildschirm oder die Projektion zu klein? Unter Extras: Bildschirmdarstellung können Farben, Schriftarten und Schriftgrößen leicht den entsprechenden Bedürfnissen angepasst werden.

Bibellektüre mit dem Computer ist eine neue Erfahrung des Bibellesens, weil Kontexte und Querverweise, andere Übersetzungen und andere Belegstellen bestimmter Stichwörter nicht mehr mühsam nachgeschlagen werden müssen, sondern sofort vor Augen sind. Die innertextliche Vernetzung der Bibel tritt so viel stärker in den Vordergrund. Texte treten in Beziehung und entfalten so neue Sinndimensionen. Wer die Arbeit mit dem Computer gewöhnt ist (oder mit Mut einsteigen will), sollte sich diese Erfahrung des Bibellesens nicht entgehen lassen. Somit ist die Stuttgarter Multimedia Bibel ein sehr gutes Werkzeug zum Selbststudium der Heiligen Schrift. Und zugleich stellt sie reiches Material zur Verfügung, in Präsentationen, Folien, Vorträgen, Schul-Gruppentreffen, Bibelkreisen, spontanen Bibelarbeiten usw. den Ertrag des eigenen Schriftstudiums anderen zugänglich zu machen - abwechslungsreich und anschaulich.

Thomas Hieke